

Communiqué de presse

La filature de laine Vetsch remporte le Prix Montagne 2023

Berne/Adliswil, le 7 septembre 2023 - Le Prix Montagne 2023, doté de 40'000 francs, est attribué à la filature de laine Vetsch, située au sein de la vallée du Prättigau, dans les Grisons. L'entreprise familiale qui traite jusqu'à 15 tonnes de laine par an est dirigée, depuis la quatrième génération déjà, par Jeannine et Christoph Vetsch. Le Prix Montagne du public 2023 est attribué à l'hôtel de montagne Mettmen dans le canton de Glaris. L'hôtel de Sara et Romano Frei-Elmer remporte le prix doté de 20'000 francs offert par la Mobilière Suisse Société Coopérative.

Lors de la cérémonie de remise des prix qui s'est tenue aujourd'hui à Berne, la filature de laine Vetsch de Pragg-Jenaz, dans la vallée du Prättigau, dans les Grisons, a remporté le prix doté de 40'000 francs. «Depuis notre nomination, nous nous sommes demandé chaque jour si nous avons une chance de gagner», a déclaré Christoph Vetsch, propriétaire et directeur de la filature *Wollspinnerei Vetsch*. «Et aujourd'hui nous allons emporter ce prix chez nous ; c'est absolument fou ! » La filature de laine Vetsch existe depuis plus de 130 ans. Elle traite jusqu'à 15 tonnes de laine par an ; de la laine brute jusqu'à la pelote prête à l'emploi. Avec son processus complet de transformation de la laine, cette entreprise familiale est unique en Suisse. Elle contribue de manière significative à la prospérité des exploitations agricoles de la région en leur permettant de fabriquer des produits supplémentaires et de générer ainsi davantage de valeur ajoutée. Pour le président du jury Bernhard Russi, il s'agit d'un projet qui mérite vraiment d'être récompensé : «Sans la filature de laine Vetsch, de nombreuses exploitations agricoles ne pourraient pas valoriser leur laine et seraient obligées de la jeter. La filature est indispensable à la région. Elle préserve un artisanat traditionnel et sa victoire est absolument méritée».

Le Prix Montagne du public de la Mobilière décerné à l'hôtel de montagne Mettmen

L'hôtel de montagne Mettmen est situé sur l'alpage de Mettmen dans le canton de Glaris. Il se trouve au cœur de la plus ancienne réserve naturelle d'Europe, le Freiberg Kärpf. Sara et Romano Frei-Elmer ont construit l'hôtel il y a huit ans, sur les fondations d'une ancienne cantine. Grâce à leur sens de l'hospitalité, ils ont su créer un lieu de rencontre pour tous les amoureux de la montagne. L'enthousiasme suscité par l'hôtel s'est également manifesté lors du vote en ligne pour le Prix Montagne du public. L'hôtel de montagne Mettmen a obtenu la majorité des quelque 11'000 votes. «L'hôtel de montagne Mettmen est un magnifique projet. Sara et Romano sont des hôtes chaleureux qui ont eu le courage de concrétiser leur vision. Ils donnent le meilleur d'eux-mêmes jour après jour avec leur équipe engagée. Ils méritent une grande reconnaissance», déclare Belinda Walther Weger, responsable des affaires publiques et du développement durable à la Mobilière Suisse Société Coopérative.

Un concours organisé depuis 2011

Pour la treizième fois déjà, le Groupement suisse pour les régions de montagne (SAB) et l'Aide suisse à la montagne ont récompensé des projets et des entreprises issus des

régions de montagne. Ce sont des projets et des entreprises économiquement performants, qui contribuent de manière exemplaire à la création de valeur, à l'emploi ou à la diversité économique. Cette année, il s'agissait également de la dernière remise de prix à laquelle participait Bernhard Russi. Ce dernier a été solennellement remercié, après avoir occupé treize ans le poste de président du jury du Prix Montagne. A partir de 2024, c'est le multiple champion olympique Dario Cologna qui reprendra cette fonction honorifique.

Cette année, 56 projets provenant de toutes les régions de Suisse ont été présentés au Prix Montagne. Parmi ces projets, le jury a désigné six favoris, dont la filature de laine Vetsch qui a remporté le Prix Montagne doté de 40'000 francs. En outre, l'hôtel de montagne Mettmen a reçu le Prix Montagne du public, d'une valeur de 20'000 francs ; il est offert depuis 2017 par la Mobilière Suisse Société Coopérative. Cette année, près de 11'000 personnes ont participé au vote en ligne pour le prix du public.

Informations complémentaires :

Vous trouverez de plus amples informations sur les projets nominés, ainsi que sur le Prix Montagne 2023, sous : www.prixmontagne.ch/fr

Photos de la remise des prix : www.prixmontagne.ch/fr/medien

Personne de contact

Christine Urfer

Coordination médias de l'Aide suisse à la montagne pour la Suisse romande et le Tessin

Portable 078 619 05 00

christine@pur-pr.com

www.aidemontagne.ch/fr